

Menos burocracia, más progreso: el impacto de la permisología

“La permisología impulsa el desarrollo agilizando inversiones con eficiencia y responsabilidad”.

La permisología, término que ha ganado protagonismo en el debate público chileno, se presenta como una solución a la burocracia excesiva que frena inversiones en el país. Sin embargo, el proyecto de ley que busca simplificar los trámites administrativos ha generado un intenso debate sobre sus posibles impactos ambientales, sociales y económicos.

No es un secreto que en Chile la tramitación de permisos para proyectos de inversión puede tardar años, lo que genera incertidumbre y desincentiva el desarrollo de nuevas iniciativas. Empresas privadas y sectores productivos han señalado que este problema afecta la competitividad del país y limita el crecimiento económico. Según cifras del gobierno, la reforma busca reducir los tiempos de aprobación hasta en un 70%, lo que permitiría la ejecución más rápida de proyectos de infraestructura, energía y minería, entre otros.

Desde esta perspectiva, el proyecto parece responder a una necesidad legítima: dinamizar la economía sin sacrificar los es-

tándares regulatorios.

Según el Ejecutivo, la reforma busca modernizar procedimientos y eliminar trámites innecesarios, sin comprometer la calidad de los estudios de impacto. Sin embargo, sectores empresariales consideran que la reforma sigue siendo insuficiente y que no soluciona de fondo los problemas estructurales que dificultan la inversión en Chile.

Otro aspecto a considerar es el plazo de implementación: si la ley es aprobada, entrará en vigor un año después, lo que genera incertidumbre para inversionistas que buscan aplicar los nuevos procedimientos en el corto plazo.

El desafío de Chile no está sólo en agilizar trámites, sino en hacerlo de manera responsable. Promover el desarrollo económico es crucial.

La permisología permitirá inversiones en nuestro país, pero urge que sea aprobada a la brevedad y el plazo de implementación debería darse en menos de un año, son 4 años de estancamiento del país de bajas inversiones y es hora de que el país se levante.